

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Don Antonio Cantó García del Moral y Don Sergio del Campo Estaún, Diputados del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes del Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente pregunta para la que se solicita respuesta por escrito sobre el proceso de descontaminación del pantano de Flix en Tarragona.

Congreso de los Diputados, a 7 de marzo de 2017

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Hace aproximadamente cuatro años, Acuamed empezó la extracción de los lodos contaminados procedentes de los vertidos acumulados durante décadas de actividad industrial en el pantano de Flix, fundamentalmente entre 1949 y 1988. El foco primario de contaminación fue acumulándose sobre una superficie de 9 hectáreas en el margen derecho del embalse. Entre los principales contaminantes había DDT (dicloro difenil tricloroetano), hexaclorobenceno, policlorobifenilos, metales pesados (entre los que destacaba una alta concentración de mercurio) y radionucleidos como el uranio.

En noviembre del pasado año, Acuamed anunció el fin de la extracción de los lodos. En total, un millón de toneladas de residuos tóxicos. Alrededor del 6% de todo ese barro precisó tratamientos específicos de descontaminación.

Sin embargo, recientemente hemos tenido noticia de que Acuamed no acabó los trabajos de descontaminación. Por ahora quedarían todavía 150 toneladas de barro contaminado que Acuamed habría dejado y que "no se podrán retirar inmediatamente porque la empresa ya había empezado a dismantelar el operativo". Esta cantidad, según las cifras oficiales aportadas por el Estado sobre el proceso de descontaminación, es un 12% del total de lodos que se tenían que extraer y tratar. Con el fin de poder proceder a la descontaminación de la parte restante se tendrá que volver a montar la planta de tratamiento.

En relación a lo anterior, se formulan las siguientes preguntas:

1. ¿Cuáles han sido los contratos (y los importes de los mismos) que Acuamed ha adjudicado desde el 31 de agosto de 2015 para direcciones de obra, asistencias técnicas, controles, auditorias técnicas, sondeos, prospecciones, ensayos y otras cuestiones similares en relación con la obra de la descontaminación química del embalse de Flix?
2. ¿Existió alguna penalización aplicada por la unidad responsable del contrato hasta julio del 2015 al contratista de las obras por retrasos en los plazos de la descontaminación? En caso afirmativo, ¿cuál fue su importe?



3. ¿Aplicó la unidad responsable del contrato a partir del 31 de julio del 2015 alguna penalización al contratista por retrasos en los trabajos de descontaminación en la obra de Flix?
4. ¿A qué importe ascendía la reclamación del contratista del Acuamed en diciembre de 2015 y cuál fue el importe admitido finalmente por la unidad responsable del contrato?
5. ¿Cuándo volverán a montarse los equipos necesarios para continuar con la descontaminación y cuál es el plazo estimado para la finalización total de la obra?
6. ¿Cuáles son los costes previstos para el montaje de las instalaciones necesarias para continuar con la extracción y tratamiento del material contaminado?
7. ¿Quién va a asumir dichos costes?
8. ¿Cuál es la fecha de finalización de obra contractualmente vigente?
9. ¿Existe el riesgo de que se pierdan los Fondos Europeos de los que dispone este gran proyecto debido al gran retraso que acumula la obra?
10. ¿Cuáles serán los sobrecostes debidos al haber sustituido a la que era la unidad responsable del contrato, dirección de obra y asistencia técnica de Flix, hasta el 31 de julio de 2015? ¿Quién va a asumirlos?
11. ¿En qué situación laboral se encuentran actualmente con respecto a Acuamed las personas que ocuparon los puestos de director de obra, gerente territorial y directora de ingeniería y construcción entre julio y diciembre de 2015?
12. ¿Considera el Gobierno que la situación en que se encuentran todos ellos se corresponde con los pactos firmados por el Partido Popular y Ciudadanos para luchar contra la corrupción?
13. ¿Piensa el Gobierno tomar algún tipo de medida para corregir estas situaciones?



Antonio Cantó García del Moral
Diputados del Grupo Parlamentario de Ciudadanos



Sergio del Campo Estaún
Diputados del Grupo Parlamentario de Ciudadanos